

# Transition énergétique

**NOUVEAUTÉ** Une société payernoise propose une solution clé en main aux collectivités publiques pour leur permettre de quitter les énergies fossiles sans grever plafond d'endettement ni marge d'autofinancement.

PAGE 28

28

Jeudi 7 avril 2022

## Faciliter la transition énergétique aux communes

**AVENIR** Une société payernoise propose une solution innovante et clé en main aux collectivités qui n'a pas d'impact sur les fameux plafonds d'endettement communaux.

### PAYERNE

La bonne volonté ne suffit pas pour entamer la transition énergétique devant mener au 0 carbone. Les communes, comme les privés se heurtent trop souvent à des questions de financement et de coût de l'énergie pour passer l'épaulé. A Payerne, un Broyard, Frederic James Gentizon propose une solution innovante et plus que concurrentielle pour favoriser cette transition.

Il a mis au point un partenariat public-privé PPP Innergia qui propose aux collectivités un projet clé en main, de la réalisation d'infrastructures à leur exploitation en passant par leur financement. Une aubaine à plus d'un titre, puisque cet entrepreneur s'appuie sur ses connaissances et celles de spécialistes de chaque domaine pour créer un projet sur mesure pour ses partenaires publics, mais qu'il a aussi en main une solution de financement. Elle peut paraître bête comme chou, mais elle est aujourd'hui innovante et garante d'arriver à des projets de production d'énergie concurrentiels en matière de prix avec l'existant.



Dans les locaux payernois d'Innergia, Frederic James Gentizon présente la solution PPP Innergia.

PHOTO INNERGIA

### Le retour de milliards dans l'économie réelle

En effet, grâce à la volonté du partenaire d'Innergia, la Banque Vontobel, de s'impliquer dans la transition énergétique, le financement de celle-ci passe par le retour dans le circuit économique réel des milliards de francs amassés par les institutions de prévoyance, qui, aujourd'hui, sont actives dans le domaine de la Bourse et de la spéculation pour assurer le rendement minimal exigé. Ce mode de financement est aussi éthique et ce n'est pas un défaut non plus par les temps qui courent.

Pour les entités publiques, l'idée est séduisante dans la mesure où elles n'ont pas besoin d'investir elles-mêmes, ce qui évite le piège des plafonds d'endettement. Elles sont associées à Innergia dans la création d'une société qui va réaliser le projet et exploiter la source énergétique renouvelable ainsi mise en place.

En travaillant de la sorte, les partenaires peuvent jouir des points forts du privé, comme du public et à l'arrivée le coût de l'énergie est tout à fait concurrentiel avec ce que l'on connaît.

Innergia a déjà eu l'occasion de mener à chef des projets et la société travaille en toute transparence concernant ses propres coûts qui sont connus dès les prémices d'un projet et intégrés à celui-ci.

En résumé, l'entreprise broyarde propose des solutions complètes dans les énergies renouvelables, la gestion des déchets, l'eau et l'efficacité énergétique.

■ DANIELÉ PITTET

➔ Plus d'infos sur [www.innergia.swiss](http://www.innergia.swiss)